
  

 

Im Berichtzeitraum fanden zwei Sitzungen statt. Eine im Oktober 2019, und eine im März 1 

2020. Auf der Sitzung im Herbst 2019 konnte der paritätisch zu besetzende Vorsitz nur mit 2 

dem männlichen Platz besetzt werden. Peter Dübbert (KjG) wurde als Vorsitzender 3 

wiedergewählt. Für das Amt der weiblichen Vorsitzenden konnte leider im Oktober keine 4 

Kandidatin gefunden werden.  5 

Berichte aus der Zentralstelle und zum Kinder- und Jugendplan (KJP)  6 

Geschäftsführung und Förderabteilung haben in den Sitzungen regelmäßig über Änderungen im 7 

KJP berichtet. Der Zuwachs an Fördermitteln konnte verstetigt werden. Von 2019 auf 2020 hat 8 

es einen weiteren, jedoch temporär angelegen, Zuwachs gegeben. Im nächsten Jahr ist wieder 9 

mit der Höhe von 2019 zu rechnen. Die flexibleren Rahmenbedingungen was die Vorgaben zur 10 

Mittelverwendung betrifft haben sich als hilfreich erwiesen.  11 

Der Entschluss aus dem Bericht im letzten Jahr Förderprogramme intern zusammen zu legen 12 

wurde durch den Beschluss der Bundeskonferenz der Jugendverbände verstetigt. Die von der 13 

Buko der Jugendverbände eingerichtete Kleingruppe hat noch weitere Themen zu bearbeiten. 14 

Die Kleingruppe setzt sich aus Mitgliedern vom Präsidium der Jugendverbände, der 15 

Geschäftsführung, der Förderabteilung und dem Förderausschuss zusammen.  16 

Die Verbände und der BDKJ können das aktuelle Fördervolumen voraussichtlich problemlos 17 

ausschöpfen, da die Ausgaben im Allgemeinen immer weit über der Fördersumme liegen. 18 

Der Gesamtsachbericht wird von der Förderabteilung des Jugendhauses termingerecht im 19 

Ministerium abgeliefert. 20 

Das Fördervolumen für 2019 wird voraussichtlich dem des Vorjahres entsprechen und dieses 21 

evtl. sogar übersteigen. Eine endgültige Bewilligung steht bisher nicht zur Verfügung. 22 

 23 

Die Verteilung der Mittel aus dem Programm der internationalen Jugendarbeit wurde weiter 24 

aufbereitet und eine transparente Darstellung der Fördermittel, welche direkt an die 25 

Gruppierungen zur Durchführung von internationalen Begegnungen gehen, ermöglicht. Es ist 26 

dem Förderausschuss weiterhin ein Anliegen die internationale Arbeit zu stärken. Im BDKJ 27 

wurde zu diesem Zweck schon im Jahr 2016 eine Stelle zur Förderung dieses Arbeitsbereiches 28 

eingerichtet. 29 

Die Förderabteilung konnte von den letzten Prüfungen durch das Bundesverwaltungsamt 30 

positiv berichten, dass keine Mängel gefunden wurden und der Prüfer insgesamt einen 31 

positiven Eindruck geschildert hat. Die Förderabteilung wird als eine der geförderten 32 

Zentralstellen derzeit über mehrere Jahre intensiv beobachtet. Das ist ein Standardverfahren 33 

und nicht in schlechten Prüfungsergebnissen begründet. Für die gute Arbeit den zuständigen 34 

Personen in den Verbänden und besonders in der Förderabteilung an dieser Stelle herzlichen 35 

Dank. 36 

Die Arbeitsgruppe die zur Erstellung einer Handreichung zu Struktur und Aufgaben des 37 

Ausschusses für Förderfragen im BDKJ erstellen soll, hat nicht weiter an der Aufgabenstellung 38 

gearbeitet. Da die Arbeitsgruppe sich in Teilen mit den Themen der Arbeitsgruppe der Buko JV 39 

doppelt, wurden die Arbeiten zurückgestellt.  40 

Der Förderausschuss tagt ganztägig. Am Vormittag werden inhaltliche Themen bearbeitet und 41 

nachmittags, wie bisher auch, die Sitzung durchgeführt. Thema im Herbst war bisher 42 

Fundraising. Die Sitzung im März wurde um den inhaltlichen Teil gekürzt, da der Ausschuss 43 

aufgrund von Vorgaben im Rahmen der Corona-Pandemie als Telefonkonferenz ausgeführt 44 

wurde. In der nächsten Sitzung soll es nochmals um die Digitalisierung bzw. um 45 

Softwarelösungen in den Verbänden gehen. 46 



  

Insgesamt arbeitet der Förderausschuss sehr konzentriert und mit einer sehr hohen Beteiligung 1 

der Verbände. Die Zusammenarbeit ist auch bei kontroversen Themen durch eine Atmosphäre 2 

der gegenseitigen Unterstützung geprägt. 3 

 

Peter Dübbert 
Vorsitzender  

 


